

LE SENS CATHOLIQUE

SES CARACTÈRES MORAUX



NOUS avons assigné la sincérité comme premier caractère moral du sens catholique, et nous avons défini la sincérité : la disposition loyale d'accepter jusqu'au bout les conséquences doctrinales et pratiques d'un principe reconnu comme vrai. Or, qui ne comprend que, cette sincérité étant supposée, il ne faille faire aussitôt appel à un autre élément d'ordre moral : le courage.

En effet, pour passer de l'intention généreuse et sincère à l'acte pratique et difficile, le courage devient nécessaire. C'est le moment de rappeler la page de l'Évangile où il est dit que plusieurs reçoivent la vérité, qu'ils la reçoivent même avec joie, mais que n'étant point enracinés dans le courage, ils succombent à la première difficulté. Je ne m'attarderai pas plus qu'il ne convient à ce lieu commun de l'affaiblissement des caractères à notre époque. A vrai dire, ce mal n'est-il pas de toutes les époques, parce qu'il est de notre nature ? La faiblesse, a écrit le Père Lacordaire, est le mal de notre nature le plus difficile à guérir, et c'est pourquoi il faut sans cesse viser à cette force de caractère qui est l'énergie sourde et constante de notre volonté... Et n'est-ce pas contre cette faiblesse même que Notre-Seigneur nous met en garde, quand il nous dit : " Le royaume des cieux souffre violence, et il n'est que les violents qui s'en emparent ? "

* * *

Ainsi donc, nous sommes tous conviés à la lutte, à la lutte du dehors, à la lutte du dedans. Au dehors, c'est l'opinion, et pour être plus exact, ce sont certaines opinions, opinions avancées, opinions suspectes, opinions erronées, opinions dont les fils sont comme embrouillés à plaisir, de